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Ao dia dezesseis de fevereiro de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta minutos, nas 
dependências do Consórcio Intermunicipal de Saúde, Município de Pato Branco/PR, reuniram-
se o Conselho de Secretários Municipais de Saúde deste CONIMS. A convocação foi realizada 
através do Edital de Convocação 001/2023, de 06 de fevereiro de 2023, publicado no site do 
CONIMS e Diário Oficial, Jornal Diário do Sudoeste do dia 07 de fevereiro de 2023, no caderno 
de Publicações Legais, Edição nº 8324 – Página B1 e encaminhado a todos os Secretários através 
de correio eletrônico, além de posterior confirmação via contato telefônico. A reunião tem a 
seguinte pauta: 1) Escolha Coordenador Conselho de Secretários; 2) Reajuste de valores; 3) 
Novos credenciamentos/cirurgias eletivas; 4) Transporte TFD; 5) Assuntos Gerais; 5.1) Inclusão 
de Pauta - SMS Marly; 5.2) Reagente PPD; 5.3) Auditoria Administrativa. 
Em início a reunião a SMS Saliane Pegoraro, agradece a presença de todos e também o período 

que esteve à frente do Conselho De Secretários Municipais de Saúde como coordenadora. 

Repassa a palavra a Ivete que apresenta a pauta, a qual é aprovada por todos.  Dando início aos 

assuntos: 1) Escolha Coordenador Conselho de Secretários: Conforme Art. 38, inciso 1° do 

estatuto social o Conselho de Secretários Municipais de Saúde, na primeira reunião do ano e, 

que findar a gestão do Coordenador e do Vice, escolherá, em votação secreta ou por aclamação, 

um Coordenador e um Vice- Coordenador, para mandato de 02 (dois) anos, sendo permitida a 

recondução do cargo. Sendo assim por aclamação, ficou definido que permanecem como 

coordenadora Saliane Pegoraro de Bom Sucesso do Sul/PR e Vice-coordenador Rogério Acácio 

Mascarello, do Município de Novo Horizonte/SC. 2) Reajuste de valores: Ivete informa que 

recebeu uma solicitação de reajuste e acabou passando para conhecimento e análise dos 

secretários na última reunião do CRESEMS, visto que o prestador que solicitou reajuste, é o único 

da região, e o mesmo não assinaria  o aditivo de renovação caso o Consórcio não realizasse o 

reajuste de valores. Diante da situação, para não deixar os municípios desassistidos até a 

realização da presente reunião, foi aprovado ad referendum, e pelos gestores presentes em 

reunião do CRESEMS o reajuste para o exame de eletroneuromiografia, valor atual R$ 350,00, 

reajuste de R$50,00 (14,28%) passando a ser R$ 400,00 e laudo de eletroencefalografia, com 

valor atual de R$ 110,00, reajuste de R$ 10,00 (9,09%) passando a ser R$ 120,00. Este reajuste 

ficou aprovado por todos, inclusive secretários do estado de SC. Em referência ao exame 

Ecocardiograma Transesofagico,  solicitação de reajuste do prestador Neocor, o qual apresentou 

que obteve maior aumento e impacto dos custos relacionados a anestesia. O valor atual é R$ 

1.151,00, proposto pelo prestador o valor de R$ 1.369,00, reajuste de R$ 218,00. Ivete informa 

que não obtivemos sucesso nas buscas para comparativo dos valores em outras instituições e 

em banco de preços, sendo assim sugerido aos presentes optarem pelo reajuste através das 

justificativas do prestador solicitante, visto que não possuímos outro prestador executante, ou 

deixa-lo para análise em outra reunião para coleta mais avançada de informações. Decidido 

deixar para discussão em próxima reunião. 3) Novos credenciamentos/cirurgias eletivas: 

Referente ao credenciamento do Hospital de Olhos do PR, Ivete apresenta a resolução 12/2023, 

o qual dispõe sobre a inclusão de procedimentos e ajuste de valor de procedimentos 

oftalmológicos, Ivete informa ainda que a documentação do prestador já foi recebida e o 

processo de credenciamento foi iniciado e publicado, próxima etapa será a confecção do 

contrato. Ao final desta reunião, Ivete enviará a Resolução aos secretários para conhecimento 



 

dos procedimentos credenciados. Ivete apresenta sobre uma demanda que possui dos 

Municípios de Itapejara D´Oeste e Bom Sucesso do Sul, sobre os procedimentos solicitados pela 

equipe gastroenterologia (sendo eles: Dilatação do esôfago (cardia) com balão de acalasia (para 

pacientes com acalasia); Gastrostomia endoscópica; Eletrocoagulação com plasma de argônio; 

Manometria Esofágica; Manometria anorretal e PH-Metria esofágica de 24 horas). Ivete informa 

que foi solicitado orçamento para 5 Clínicas, e dos valores recebidos, foi apresentado a média e 

o menor valor. Ressaltado que não possuímos uma boa base de comparação, visto que nem 

todos prestadores realizam esses procedimentos, alguns não responderam e outros apenas 

informam valores após agendamento do mesmo. Ivete solicita sobre a demanda dos municípios, 

se possível aguardar, e sugere deixar para próxima reunião, pois estamos com a previsão de 

início de atendimentos no CONIMS, o médico especialista em gastroenterologia, vamos solicitar 

a opinião deste. Referente ao TEA -  Transtorno do Espectro Autismo – foi recebido proposta de 

prestador para credenciamento da terapia ABA (Análise do Comportamento Aplicado) para 

casos de TEA, com o valor sugerido de R$130,00. Ivete informa não possui parâmetro de 

comparação de valores, visto que ainda são poucos profissionais que aplicam esse método, 

recorda ainda sobre a apresentação da empresa D7Med, o qual dentro do valor R$700,00 (por 

paciente) inclui 3 avaliações e os testes necessários para conclusão do diagnóstico. Ficou 

decidido entre os presentes o credenciamento desta terapia e em outras reuniões o estudo 

referente ao projeto da D7Med. 4) Transporte TFD: o processo referente ao transporte para 

Cascavel, foi criado e desenvolvido através da necessidade dos Municípios. Entretanto, a grande 

demanda a qual lotaria um ônibus com 46 pessoas, diminuiu para uma Van com 18 lugares, 

sendo que várias viagens foram canceladas pois não haviam pacientes. Chopinzinho, que 

inicialmente teria a 2ª maior demanda de usuários, informou após a efetivação do contrato que 

não utilizaria o transporte compartilhado, da mesma forma, Pato Branco comunicou que a partir 

de 01/03/2023 não irá mais enviar pacientes. Decidido então, pela baixa adesão dos municípios 

e baixo número de pacientes a serem transportados, gerando valores elevados e não 

condizentes com a economicidade necessária e obrigatória em serviços compartilhados, os 

gestores optarão por encerrar o contrato com a empresa de transporte para Cascavel, sendo 

que o mesmo fica vigente até a data de 28/02/2023. 5) Assuntos Gerais. 5.1) Inclusão de Pauta 

- SMS Marly: Exposto pela secretária de Saúde de Coronel Domingos Soares, que está tendo 

problemas com o profissional que realiza o procedimento tratamento endodôntico (tratamento 

de canal), pois este procedimento tem valor único, independentemente da quantidade de 

canais. Em análise, foi levantado que em Francisco Beltrão, os valores são diferenciados por 

canal, e valores mais elevados que a tabela praticada pelo CONIMS. Ivete solicita se algum outro 

Município possui problemas como este. Sem manifesto dos presentes. Palmas informa que 

realiza normalmente esses procedimentos através do prestador CONIMS. Ficou definido que 

Palmas irá passar o contato do prestador para Coronel Domingos Soares. 5.2) Reagente PPD: Há 

cerca de dois anos, o Ministério da Saúde (MS), vem adquirindo o PPD por meio de 

excepcionalidade de importação. Ministério da Saúde emite nota informativa Nº 1/2023-

CGDR/.DCCI/SVS/MS emitida em 03/01/2023, solicitando uso racional do PPD  até que os 

estoques estejam restabelecidos. Solicitando ainda que seja feito apenas em pacientes HIV 

(Vírus da Imunodeficiência Humana), e pacientes de TB. De acordo com esta nota do estado, o 

Consórcio está fazendo o PPD apenas nestes pacientes. E a profissional médica reumatologista 

informa que precisa do PPD em todos seus pacientes. Sem ele, impossível realizar a consulta. 

Diante da situação Ivete buscou em outras regionais, as quais estão usando o PPD bovino. Foi 



  

enviado a bula deste item para análise da profissional química do Município de Pato Branco e 

para análise da 7ª Regional. A profissional de  Pato Branco informou que outras regiões estão 

usando o PPD Bovino e as respostas são satisfatórias. O fornecedor é de Curitiba, porém ainda 

não respondeu com o valor. Visto que possui um exame que substitui o PPD, porém o custo 

através de buscas via internet, é de R$200,00 à R$350,00, TESTE DE LIBERAÇÃO INTERFERON-

GAMA (IGRA, TUBERCULOSE). Teste baseado na detecção de interferon gama liberado por 

células T quando expostas ao Mycobacterium tuberculosis (IGRA). Sinônimos: IGRA, 

Quantiferon-TB Indicação: O teste é recomendado no diagnóstico da tuberculose latente como 

alternativa ao PPD. O exame é realizado em amostra de sangue e requer apenas uma visita do 

paciente ao laboratório. Em reuniões anteriores, ficou decidido que o COSEMS irá encaminhar 

ao Estado. Decidido explicar a médica reumatologista que a demanda está pendente de análise 

e posição do estado. Ivete pede licença aos presentes para breve comunicado da Marcia 

Fernandes de Carvalho, diretora da 7ª Regional de Saúde. Marcia, inicia a fala informando que 

dia 02/03/2023 o Ministério da Saúde estará em evento para capacitação de todas as equipes 

municipal sobre a chikungunya. Será no período da manhã e tarde. Marcia pede aos municípios 

do Paraná que organizem toda a equipe assistencial, pois todos precisam participar. 5.3) 

Auditoria Administrativa: Ivete informa que em 2017 a fatura do CONIMS, nas cirurgias eletivas 

era em média 150mil por mês, e nesta última competência fechou em 1 milhão. Diante desses 

números, houve a necessidade de formalizar um auditor administrativo para análise dos 

processos cirúrgicos, visto que foi observado divergência de informações em laudo/prontuário 

versus nota fiscal de fornecedor. Sendo assim, foi informado que nosso controle, para evitar 

possíveis fraudes, está sendo de forma criteriosa, com a análise da auditoria médica e 

administrativa, para cuidar desses gastos e zelar pelo dinheiro público. Ivete enfatiza e reforça 

mais uma vez sobre as situações geradas pelos municípios, que reconhece e respeita a 

autoridade do gestor municipal, mas infelizmente alguns municípios não estão fazendo a sua 

parte, não dando devolutiva dos processos de aquisição de bens, materiais e medicamentos, 

sendo que isso impacta em todo os processos de trabalho do consórcio, gerando atrasos e 

desassistência, com saldos de contratos subestimados. Várias situações em que os municípios 

não estão cumprindo os prazos, exemplo, municípios enviando os atestados de execução da 

atenção básica dos médicos no dia 09, sendo o correto até o 5° dia útil de cada mês, assim podem 

ocorrer falhas pois a competência é fechada às pressas, e acaba atrasando/impactando em 

outros setores. Sobre a comunidade terapêutica, os municípios não enviam os relatórios, os 

relatórios relacionados ao deslocamento dos profissionais médicos. Sobre o processo de 

licitação do quantitativo do leite, apenas 6 municípios informaram a quantidade necessária. 

Ivete pede desculpas aos Gestores, mas os processos precisam ser melhorados, o consórcio 

depende da informação correta do município para ordenar os processos de contratação, 

evitando dessa forma que os municípios que cumprem com as solicitações, sejam prejudicados, 

com atrasos/falta de insumos. Sobre o processo de compra direta de odontologia, Ivete informa 

que a quantidade que for solicitada pelo município, o mesmo precisa adquirir. Ivete reforça que 

a solicitação precisa estar assinada pelo gestor e o material será retirado e pago em uma única 

vez.   

A Secretária Executiva, agradece a presença e a participação de todos. Nada mais havendo a 

tratar, dá por encerrada a reunião e eu, Pedrita Aline Cecchin Haracinco, lavro a presente ata 

que será lida e aprovada por todos os presentes. 

 

 



 
MUNICÍPIO REPRESENTANTE ASSINATURA 

BOM SUCESSO DO SUL/PR SALIANE PEGORARO __________________________ 

CAMPO ERÊ/SC ROSALVA BOLIGON __________________________ 

CHOPINZINHO/PR FABIO ANDREOLLI __________________________ 

CLEVELÂNDIA/PR RODOLFO ARTHUR P. GREVETTI __________________________ 

CORONEL D. SOARES/PR MARLY MAITO __________________________ 

CORONEL MARTINS/SC VALCIR ALVARISTO __________________________ 

CORONEL VIVIDA/PR                            VINICIUS TOURINHO                                                __________________________  

FORMOSA DO SUL/SC LEO PEDRO MIGLIAVACCA __________________________ 

HONÓRIO SERPA/PR                                                                                                    JOSÉ PERON  __________________________ 

ITAPEJARA D' OESTE/PR ARAN KLEIN FERNANDES __________________________ 

JUPIÁ/SC                                              EVANDRO MARCELO __________________________ 

MARIÓPOLIS/PR ALINE FERST __________________________ 

NOVO HORIZONTE/SC ROGÉRIO A. MASCARELLO __________________________ 

PALMA SOLA/SC                                  ELIZANDRA DA SILVA __________________________ 

PALMAS/PR MARINA CARRARO MENEGUSSO __________________________ 

PATO BRANCO/PR EDNA C. MARTINS LOPES  __________________________ 

SÃO JOÃO/PR ODAIR CHUTA __________________________ 

SÃO LOURENÇO DO OESTE/SC FRANCIELLI LIGIA GRACIOLLI __________________________ 

SULINA/PR RONAN ERNZEN __________________________ 

VITORINO/PR JOSEANE MARTARELLO __________________________ 

CONIMS  IVETE MARIA LORENZI __________________________ 

CONIMS  PEDRITA A. C. HARACINCO             __________________________ 

  
 

 


